

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



lejour  
POUR PLUS D'INFORMATION

#### VŒUX DE NOUVEL AN, ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE... : OUATTARA PARLE À L'ARMÉE ET AU CORPS PRÉFECTORAL, CE MATIN

La cérémonie de présentation des vœux au Chef de l'État, Alassane Ouattara, se poursuit, ce lundi 13 janvier 2025, à la salle des Pas perdus de la présidence de la République d'Abidjan-Plateau. Après le corps diplomatique et les bureaux des institutions de la République, ça sera le tour de l'administration du territoire ; des partis et groupements politiques ; et des forces armées de Côte d'Ivoire, de formuler leurs vœux de Nouvel An au Président de la République. Alassane Ouattara saisira, certainement, l'occasion pour porter un message fort au corps préfectoral, à l'armée et aux partis politiques, en cette année électorale.



L'inter

#### INVESTISSEMENTS : LES ÉCHANGES COMMERCIAUX ENTRE LA CÔTE D'IVOIRE ET L'INDE ATTEIGNENT LA BARRE DE 750 MILLIARDS DE FCFA

La coopération économique entre la Côte d'Ivoire et l'Inde est de plus en plus dynamique. Pour l'année 2024, fait savoir l'ambassadeur de l'Inde en Côte d'Ivoire, Dr Rajesh Ranjan, les échanges commerciaux entre les deux pays ont atteint la barre de 1,5 milliard de dollars soit près de 750 milliards de FCFA. « Les relations commerciales entre l'Inde et la Côte d'Ivoire sont excellentes. Elles ne cessent de croître. A ce jour, d'ailleurs beaucoup d'investisseurs continuent de frapper à la porte de la Côte d'Ivoire. Nous sommes à près de 1,5 milliard de dollars soit près de 750 milliards de FCFA », a déclaré le diplomate, le samedi 11 janvier 2025, dans les locaux de la mission diplomatique, à la faveur d'une cérémonie de partage d'expériences entre les anciens bénéficiaires des programmes indiens en Côte d'Ivoire que l'information a été livrée.



Le PATRIOTE

#### 3ÈME CONFÉRENCE IVOIRO-JAPONAISE : LES PARTENAIRES TECHNIQUES ET FINANCIERS INVITÉS À INVESTIR EN CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire jouit d'un environnement des affaires favorable aux investissements privés. Et c'est à juste titre que le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a appelé les partenaires techniques et financiers, y compris ceux venant du Japon, ainsi que le secteur privé national et international, à prendre leur part dans le financement et la réalisation du portefeuille de projets de la Côte d'Ivoire dans le domaine des infrastructures. C'était, le vendredi 10 janvier 2025, à Abidjan-Plateau, à l'ouverture officielle de la 3ème Conférence Japon-Côte d'Ivoire sur les infrastructures de qualité. « Les investisseurs étrangers et le secteur privé local trouvent dans notre pays un environnement des affaires sain et attractif, une situation sécuritaire sûre et surtout une écoute permanente du Gouvernement et des plus hautes autorités pour lever toutes les contraintes qui se dressent sur le chemin de l'évolution des activités du secteur privé », a indiqué Robert Beugré Mambé.

Le vendredi 10 janvier 2025, le Premier Ministre, accompagné du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, a conduit une visite de terrain le long de la lagune Ébrié à Abidjan. Cette inspection, la deuxième après celle effectuée en 2023, visait à évaluer l'état de pollution de ce patrimoine naturel et à vérifier l'application des recommandations formulées l'an dernier pour lutter contre sa dégradation. Au cours de son périple, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a parcouru plusieurs des zones stratégiques, notamment les baies de Cocody et Koumassi, le canal d'Anoumabo, ainsi que les baies d'Abobo-Doumé et Béago à Yopougon. Face à la pollution multiforme alarmante que subit la lagune, le Chef du Gouvernement a affirmé : « Nous allons prendre nos responsabilités. »

*Economie* ↪

## 10 % DU BUDGET NATIONAL POUR L'AGRICULTURE : CE QUE KOBENAN KOUASSI ADJOUMANI A DIT À KAMPALA

Kobenan Kouassi Adjoumani a réaffirmé l'engagement de la Côte d'Ivoire à transformer son agriculture et à contribuer au progrès agricole africain. Il a salué l'objectif fixé par l'Union Africaine de consacrer 10 % du budget national à l'agriculture, le qualifiant de « réalisable et indispensable » pour dynamiser la chaîne de valeur agricole et renforcer l'industrialisation du secteur. Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières a également présenté les priorités stratégiques de la Côte d'Ivoire. Il s'agit entre autres de la modernisation et la mécanisation, la digitalisation des systèmes agroalimentaires, l'accès aux financements durables et la gestion des risques et stockage.

## STRATÉGIE 2026-2035 DE LA BANQUE ISLAMIQUE DE DÉVELOPPEMENT : NIALÉ KABA DÉVOILE LES PRIORITÉS DE LA CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire, à travers le Ministère de l'Économie, du Plan et du Développement, prend part, depuis hier, dimanche 12 janvier 2025, à Médine en Arabie Saoudite, à la réunion de consultation des gouverneurs de la Banque islamique de développement (BID), dans le cadre de l'élaboration du plan stratégique 2026-2035 de l'institution bancaire. La cheffe de la délégation ivoirienne à cette rencontre, la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, s'est félicitée de cette séance de travail et a dévoilé les priorités de la Côte d'Ivoire. « Le projet de cadre stratégique décennal (2026-2035) du Groupe de la Banque islamique de développement, tel qu'il nous a été présenté, est conforme aux priorités du Plan national de développement (PND) de la Côte d'Ivoire », a-t-elle indiqué.

## COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE-MALI : LE LITHIUM MALIEN VA TRANSITER PAR LE PORT D'ABIDJAN

Hien Yacouba Sié, directeur général du Port autonome d'Abidjan (PAA), a accueilli, le mardi 7 janvier 2025, une délégation du Groupe Lithium du Mali SA (LM SA), un acteur important de l'exploitation minière à Goulamina, dans le sud du Mali, à environ 150 km de Bamako. Cette rencontre marque la volonté du Mali de privilégier le port d'Abidjan comme point d'exportation de son Lithium. Dirigée par Mme Myriam Ouassénan, directrice générale du Terminal Vraquier Abidjan, et accompagnée de Berté Ibrahima, gérant de Goulamina Logistique, la délégation a réaffirmé l'importance du PAA pour l'acheminement des minerais.

*Société* ↪

## ÉCHANGE DE VŒUX DU NOUVEL AN / DOMINIQUE OUATTARA À DES FEMMES : « VOUS ÊTES LES PILIERS DU DÉVELOPPEMENT, DES MODÈLES INSPIRANTS POUR LES GÉNÉRATIONS FUTURES »

Les jardins de la résidence du couple présidentiel, à Cocody Riviera, ont servi de cadre au traditionnel cocktail du Nouvel An organisé par la Première Dame de Côte d'Ivoire, le vendredi 10 janvier 2025. S'adressant à ses invitées, composées de présidentes d'institutions, de ministres, d'épouses d'ambassadeurs et de championnes sportives, culturelles, et médiatiques, Dominique Ouattara a déclaré : « Ce moment qui nous réunit chaque année est toujours une belle opportunité de retrouvailles, qui me donne l'occasion de vous adresser mes meilleurs vœux pour une nouvelle année pleine de santé, de joie et de bonheur pour vous, vos familles respectives et vos proches », puis elle ajoute : « Vous êtes les piliers du développement, des modèles inspirants pour les générations futures ».

## APRÈS 4 MOIS DE FORMATION : 91 FORMATEURS DE RETOUR DE CHINE POUR ENSEIGNER LA TRANSFORMATION DES PRODUITS

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a reçu les 91 formateurs de retour de quatre (4) mois de formation de la Chine, le vendredi 10 janvier 2025, au foyer du Lycée technique d'Abidjan, à Cocody. Cela, dans le cadre du projet de conception, de construction, d'équipement et d'assistance à l'exploitation et à la maintenance de sept (7) établissements de formation professionnelle en Côte d'Ivoire, dénommé « Avic ». « Ce projet, cofinancé par Eximbank à hauteur de 85% et l'État de Côte d'Ivoire pour 15%, consiste à construire sept (7) établissements de formation professionnelle dans les localités d'Ébimpé, Yamoussoukro, Diabo, Dabakala, Kong, Korhogo et Gbéléban », a indiqué le ministre N'Guessan Koffi.



VU SUR LE NET

Economie

## LA SOUVERAINETÉ ÉNERGÉTIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE RENFORCE SON STATUT DE HUB ÉNERGÉTIQUE SOUS-RÉGIONAL

Dans le secteur des ressources extractives et énergétiques, les réformes engagées ont donné des résultats significatifs qui tendent à en faire un des piliers de la transformation structurelle de l'économie. La découverte des gisements pétroliers et gaziers Baleine et Calao, les deux plus gros gisements qu'a connus le pays, de la mine d'or de Tanda, le projet aurifère Koné... ouvrent des perspectives prometteuses pour le pays. Ces découvertes majeures renforcent le statut de hub énergétique sous-régional. « Notre politique énergétique et minière commence à donner des résultats tangibles », s'est réjoui le Président de la République, Alassane Ouattara, dans son message à la nation, le 31 décembre 2024. (Source : CICG)

## 7E ÉDITION DU SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE ET DES RESSOURCES ANIMALES D'ABIDJAN (SARA) : LES POTENTIALITÉS DES RÉGIONS DE CÔTE D'IVOIRE À L'HONNEUR

Le directeur de cabinet du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Nouhoun Coulibaly, a, au cours d'une conférence de presse animée, jeudi 9 janvier 2025, au Sofitel Abidjan l'Hôtel Ivoire de Cocody, annoncé la tenue de la 7e édition du Salon International de l'Agriculture et des Ressources Animales d'Abidjan (SARA), du 22 mai au 1er juin 2025, au Parc des expositions d'Abidjan. En présence des directeurs de cabinets des ministres co-organisateurs de l'activité, le conférencier a annoncé les innovations majeures de cette édition. Il s'agit de la promotion des activités promotionnelles des régions de la Côte d'Ivoire.

---

Société 



## SUPÉRIEUR / RECHERCHE SCIENTIFIQUE: ADAMA DIAWARA ANNONCE UNE ENVELOPPE DE 261 MILLIARDS POUR RÉHABILITER L'INP-HB, L'ENS ET 6 UNIVERSITÉS PUBLIQUES

Les infrastructures de l'Institut national polytechnique Houphouët-Boigny (INP-HB) de Yamoussoukro, de l'École normale supérieure (ENS) d'Abidjan, ainsi que celles des six premières universités publiques de Côte d'Ivoire seront réhabilitées dès cette année 2025, a annoncé le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, le 10 janvier 2024, à Yamoussoukro, au cours d'une cérémonie de remise de 3000 matelas aux étudiants de l'INP-HB. Selon le ministre Adama Diawara, cette mesure décidée par le Président de la République, Alassane Ouattara, va concerner aussi bien la réhabilitation des sites d'enseignement, que les Centres régionaux des œuvres universitaires (CROU), à savoir : les cités universitaires et leurs restaurants de même que l'espace des campus. « La réhabilitation concerne les CROU, c'est-à-dire les hébergements, les restaurants etc. Nous allons réhabiliter à la fois l'espace enseignement et l'ensemble des cités universitaires. Nous mettrons tout en œuvre pour que la réhabilitation se fasse assez rapidement », a indiqué le ministre de l'Enseignement supérieur.

---



## TRAVAUX DE CONSTRUCTION DU MÉTRO D'ABIDJAN : UNE PARTIE DU BOULEVARD DE MARSEILLE FERMÉE DU 13 JANVIER AU 2 FÉVRIER 2025

Une partie du boulevard de Marseille sera fermée à la circulation, du 13 janvier et 2 février 2025, informe un communiqué du Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier. Cela, dans le cadre des travaux de construction de la ligne 1 du Métro d'Abidjan. "Le Ministère de l'Équipement et de l'Entretien Routier informe l'ensemble des usagers de la route que dans le cadre des travaux de construction de la ligne 1 du Métro d'Abidjan, il sera procédé, du lundi 13 janvier au dimanche 02 février 2025, à la réalisation de travaux sur le Boulevard de Marseille au niveau de l'Entreprise CFAO. Ces travaux entraîneront, pendant leur exécution une fermeture provisoire du Boulevard de Marseille dans le périmètre dudit passage à niveau", lit-on dans le communiqué.

---



## SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LA FONDATION CHEICK CISSÉ ET LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS MOBILISENT LES LIVREURS À MOTO

Le Ministère des Transports et la Fondation Cheick Cissé ont sensibilisé, le 11 janvier 2025, les livreurs à moto à l'importance du port du casque au Centre Sportif, Culturel et des TIC ivoiro-coréen Alassane Ouattara (CSCTICAO) à Abidjan. M. Kouakou Étienne, Directeur de l'Office de Sécurité Routière (OSER), a rappelé l'obligation de porter un casque pour réduire les risques d'accidents graves et sauver des vies. « Le port du casque est une obligation pour tous les utilisateurs de motos et tricycles. Respectez cette règle pour votre sécurité », a-t-il insisté. Il a également exhorté les livreurs à éviter la vitesse et à respecter les feux de signalisation. Organisée lors du premier stage d'entraînement de la Fondation Cheick Cissé, cette campagne a mobilisé des centaines de jeunes pratiquants de taekwondo.

---

## IMMATRICULATION DES VÉHICULES AUTOMOBILES : LA DGTTTC APPORTE DES

La Direction générale des Transports terrestres et de la Circulation (DGTTC) apporte des précisions relativement à l'opération de réimmatriculation des véhicules automobiles à compter du mois de mars 2025. Selon un communiqué reçu, ce vendredi 10 janvier 2025, du Service de Communication de la Direction Général des Transports Terrestres et de la Circulation (DGTTC), la ré-immatriculation ne concerne que les cas d'absence de plaques d'immatriculation (chute de plaque), de plaques d'immatriculation dégradées ou illisibles, et de formalité impactant la plaque d'immatriculation (changement de couleur, transformation). Il ne s'agit donc pas d'une opération de ré-immatriculation obligatoire. (Source : CICG)

## » AGENCE DE PRESSE

Société



### LE MINISTRE DÉLÉGUÉ CHARGÉ DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE OFFRE UNE AMBULANCE MÉDICALISÉE À JACQUEVILLE

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, Metch Adjé Silas, a offert, vendredi 10 janvier 2025, une ambulance médicalisée à l'hôpital général de Jacqueville. Selon le ministre délégué, cette initiative s'inscrit dans la dynamique de renforcer les services d'urgence et faciliter l'accès rapide aux soins des populations de la région des Grand-Ponts, soulignant qu'une nation qui a pour ambition d'être un modèle de développement commence par offrir à sa population une sécurité sanitaire de qualité. Cette ambulance vient ainsi accroître le dispositif mobile des équipes médicales pour le bien-être des populations de Jacqueville.



### UN NOUVEAU BLOC OBSTÉTRICAL ULTRA-MODERNE POUR RÉDUIRE LA MORTALITÉ MATERNELLE ET INFANTILE À NASSIAN

Le directeur de l'hôpital général de Nassian, Dr Dja Beugré Laurent, a indiqué que le prochain bloc obstétrical sera doté d'installations modernes et d'équipements de pointe, pour offrir aux femmes enceintes un suivi médical régulier et adapté. "Ce bloc va permettre de réduire les taux de mortalité maternelle et infantile, avec des soins obstétricaux de qualité", a déclaré Dr Dja Beugré dans un entretien avec l'AIP, vendredi 10 janvier 2025. Il a souligné qu'avec cette infrastructure sanitaire en cours de construction, la prise en charge sera effective pour des cas de complications liées à la grossesse et à l'accouchement. Ces réalisations s'inscrivent dans le cadre d'un projet national, initié par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, qui prévoit la réhabilitation et l'équipement de 62 hôpitaux régionaux, pour l'amélioration des soins obstétricaux et néonataux d'urgence en Côte d'Ivoire.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvci.official



